

## PRESIDENTE LAGOS: TRABAJANDO JUNTOS TENEMOS UNA VOZ QUE SE ESCUCHA UN POCO MÁS

El Mandatario recibió en La Moneda a su par salvadoreño, Francisco Flores, quien inició esta mañana una visita de Estado a nuestro país. En la ocasión llamó a fortalecer los vínculos comerciales entre ambas naciones a partir del tratado de libre comercio vigente desde hace un año.

En otra materia, el Jefe Estado destacó la forma como El Salvador y Chile han enfrentado el tema de los derechos humanos con “una actitud común en la que, haciéndose cargo del pasado, de la historia, de lo que ocurrió, atreviéndose a mirar la verdad de lo que ocurrió, buscamos a partir de esa verdad hacer justicia”, señaló.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo esta mañana que El Salvador y Chile deben estrechar aún más sus vínculos políticos y comerciales y actuar unidos en el concierto internacional. "Junto con estrechar lazos históricos, junto con fortalecer comercio e inversiones, junto con trabajar en un marco cultural común de intercambio de nuestras universidades, también nos queremos proponer como países más bien pequeños en el escenario del mundo, pero que trabajando juntos tenemos una voz que se escucha un poco más".

El Jefe de Estado participó este mediodía en una conferencia de prensa conjunta con el Mandatario salvadoreño, Francisco Flores Pérez, quien inició una visita de Estado a nuestro país. Tras recibir a su homónimo centroamericano, ambos gobernantes sostuvieron una reunión privada para luego integrarse al encuentro ampliado de ambas delegaciones oficiales. Posteriormente, el ministro (s) de Relaciones Exteriores, Cristián Barros, y la ministra de Relaciones Exteriores de El Salvador, María Eugenia Brizuela de Avila, suscribieron el acuerdo que establece la cooperación en materia académica entre los Ministerios de Relaciones Exteriores de ambos países, que permitirá una mejor capacitación del personal del servicio exterior de Chile y El Salvador.

El Presidente Lagos destacó el primer año de vigencia del tratado de libre comercio entre ambos países y planteó los desafíos que surgen a partir de este acuerdo, principalmente, afirmó, "cómo incrementamos nuestra actividad y cómo contribuimos también a equilibrar una balanza comercial que queremos más equilibrada de lo que ya es".

Consultado por la forma en que tanto El Salvador como Chile enfrentaron la transición democrática y los procesos de reconciliación, el Mandatario sostuvo que entre ambos países hay "una actitud común en la que, haciéndose cargo del pasado, de la historia, de lo que ocurrió, atreviéndose a mirar la verdad de lo que ocurrió, buscamos a partir de esa verdad hacer justicia". Valoró además que tan importante como mirar la verdad y hacer justicia, es el hecho de que "nuestros países no pueden ser esclavos del pasado. No nos eligieron mandatarios para administrar nostalgias del pasado. Nos eligieron mandatarios para una agenda de futuro".

En otro ámbito, el Jefe de Estado fue requerido por la propuesta de reparación para los familiares de detenidos desaparecidos. Al respecto, valoró el aporte del Informe de la Comisión Verdad y Reconciliación y dijo que a partir de este documento se han logrado avances, por ejemplo, en el ámbito judicial. Añadió que gracias a iniciativas como ésta es posible avanzar. No obstante, reconoció que "es muy difícil suponer que por un acto de autoridad, por así decirlo, por un decreto, por una definición, usted cierra esa etapa. Porque, en definitiva, el cierre tiene que ver con lo que cada uno de los 15 millones de

chilenos piensa sobre aquello".

Consultado finalmente por la forma en que el Gobierno recordará los 30 años del golpe de Estado, el Presidente Lagos señaló que éste "tiene que ser un acto de profunda reafirmación republicana de los valores permanentes de Chile. Porque lo que pasó después del 11 de septiembre no tiene que ver con la tradición histórica de Chile". Agregó que "van a ser 30 años desde que se cerró el capítulo democrático en Chile y ese es un momento en el cual la mayor cantidad de los chilenos debiéramos meditar sobre cómo hacer para que aquello no ocurra nunca más".